

CÉLÉBRATION EUCHARISTIQUE

POUR LA

BÉATIFICATION

DE LA VÉNÉRABLE SERVANTE DE DIEU

CHIARA BADANO

PRÉSIDIÉE PAR
SON EXCELLENCE L'ARCHEVÊQUE
Mgr ANGELO AMATO
PRÉFET DE LA CONGRÉGATION
POUR LA CAUSE DES SAINTS
REPRÉSENTANT DU PAPE BENOÎT XVI

Rome – Castel di Leva
Sanctuaire Madone du Divin Amour
25 septembre 2010

BIOGRAPHIE

DE LA BIENHEUREUSE

CHIARA BADANO

Chiara Badano naît à Sassello, village ligure des Appenins appartenant au diocèse d'Acqui, le 29 octobre 1971, après que ses parents l'aient attendu pendant 11 ans. Elle porte un prénom - Chiara, Claire - qui la décrit parfaitement, avec ses grands yeux limpides et son sourire doux et communicatif ; elle est intelligente et volontaire, pleine de vie, joyeuse et sportive. Sa maman lui apprend - à travers les paraboles de l'Évangile - à parler avec Jésus et à lui dire « toujours oui ».

Elle respire la santé, aime la nature et les jeux, mais elle se caractérise dès l'enfance par son amour envers les « derniers », qu'elle couvre d'attentions et de services, en renonçant bien souvent à des moments de détente. Dès le jardin d'enfants, elle met ses économies dans une petite boîte, pour les « petits Africains » ; plus tard, elle rêvera qu'elle part en Afrique en tant que médecin, pour soigner ces enfants.

Elle est une petite fille normale, mais avec un quelque chose en plus : elle est docile à la grâce et au dessein de Dieu sur elle, qui se dévoilera peu à peu. Le jour de sa première communion, elle reçoit en cadeau les Évangiles. Ce sera pour elle un « *magnifique livre* » et « *un extraordinaire message* ». Elle dira : « *De même qu'il est facile pour moi d'apprendre l'alphabet, je dois aussi apprendre à vivre l'Évangile !* »

À 9 ans, elle devient une Gen, au sein du Mouvement des Focolari. Elle fait sienne cet idéal et peu à peu y entraîne aussi ses parents. Dès ce moment, sa vie sera une ascension constante, dans sa tension à « *mettre Dieu à la première place* ».

Elle poursuit ses études au Lycée classique, offrant à Jésus chaque difficulté et souffrance. Mais à 17 ans, à l'improviste, une douleur lancinante à l'épaule gauche révèle, après des examens et des interventions inutiles, un ostéosarcome ; un calvaire d'environ deux ans commence. En apprenant le diagnostic, Chiara ne pleure pas, elle ne se rebelle pas : elle reste en silence, et après 25 minutes affleure sur ses lèvres le « oui » à la volonté de Dieu. Elle répétera souvent : « Si tu le veux, Jésus, je le veux moi aussi ».

Elle ne perd pas son sourire lumineux. Elle subit des cures très douloureuses et entraîne ceux qui la côtoient dans ce même Amour. Elle refuse la morphine, car celle-ci lui enlève sa lucidité ; elle offre tout pour l'Église, pour les jeunes, les non-croyants, le Mouvement, les missions..., en restant sereine et forte. Elle répète : « Je n'ai plus rien, mais j'ai encore le cœur et avec lui je peux toujours aimer ».

Sa petite chambre, à l'hôpital de Turin et chez elle, est un lieu de rencontre, d'apostolat, d'unité : c'est son église. Les médecins aussi, certains non pratiquants, sont bouleversés par la paix qui émane d'elle, et plusieurs redécouvrent Dieu. Ils se sentaient « attirés comme par un aimant » et s'en souviennent encore aujourd'hui ; ils parlent d'elle et l'invoquent.

À sa maman, qui lui demande si elle souffre, elle répond : « *Jésus m'enlève, avec du chlore, mes points noirs, et le chlore ça brûle. Ainsi, quand j'arriverai au Paradis, je serai blanche comme la neige* ». Elle est convaincue que Dieu l'aime. Elle affirme en effet : « *Dieu m'aime immensément* » et, après une nuit particulièrement dure, elle arrive à dire : « *J'ai beaucoup souffert, mais mon âme chantait...* »

Peu avant de partir pour le Ciel, elle confiera à ses amis qui viennent lui rendre visite pour la consoler, mais qui repartent consolés eux-mêmes : « ... *Vous ne pouvez pas imaginer la relation que j'ai maintenant avec Jésus... Je me rends compte que Dieu me demande quelque chose de plus, de plus grand. Peut-être pourrai-je rester sur ce lit pendant des années, je n'en sais rien. La seule chose qui m'intéresse, c'est la volonté de Dieu, bien faire celle de l'instant présent : jouer la partition de Dieu. Si on me demandait si je veux marcher (l'avancement de la maladie lui paralyse les jambes, avec des contractions très douloureuses), je dirais que je ne le veux pas, car ainsi je suis plus proche de Jésus* ».

Sur l'insistance de beaucoup, Chiara écrit ce billet à la Sainte Vierge : « *Maman du Ciel, je te demande le miracle de ma guérison. Mais si cela n'est pas la volonté de Dieu, je te demande la force de ne jamais céder !* » Elle restera fidèle à cet engagement.

Depuis toute petite, elle souhaite « *ne pas donner Jésus [à ses amis] avec des mots, mais avec [son] comportement* ». Ce n'est pas toujours facile ; en effet, elle répétera à plusieurs reprises : « *Comme c'est dur d'aller à contre-courant !* » Et pour parvenir à surmonter chaque obstacle, elle répète : « *C'est pour toi, Jésus !* »

Pour bien vivre le christianisme, Chiara participe le plus souvent possible à la messe quotidienne : elle y reçoit le Jésus qu'elle aime tant. Elle lit la Parole de Dieu et la médite. Elle réfléchit souvent à l'affirmation de Chiara Lubich : « *Je serai sainte si je suis sainte tout de suite* ».

À sa maman, qui est préoccupée à l'idée qu'elle la perdra bientôt, elle répète sans cesse : « *Aie confiance en Dieu, ainsi tout est fait* ». Et : « *Quand je ne serai plus là, suis Dieu et tu trouveras la force d'aller de l'avant* ».

Elle accueille avec gentillesse ceux qui viennent lui rendre visite. Elle écoute et offre sa propre douleur, car, dit-elle, « *j'ai de quoi faire !* » Durant ses dernières rencontres avec son évêque, elle démontre un grand amour pour l'Église. Entre-temps, le mal progresse et les douleurs augmentent. Pas une plainte ; sur ses lèvres : « *Avec toi, Jésus ; pour toi, Jésus !* »

Chiara se prépare à la rencontre : « *C'est l'Époux qui vient me trouver* », et elle choisit son habit de noces, les chants et les prières pour « *sa* » Messe ; la liturgie devra être une « *fête* », et « *personne ne devra pleurer* ».

En recevant pour la dernière fois Jésus Eucharistie, elle paraît immergée en Lui et supplie qu'on lui récite « *la prière : Viens, Esprit Saint, envoie-nous, du Ciel, un rayon de ta lumière* ».

Le nom de « *Lumière* » (Luce) lui sera donné par Chiara Lubich, avec qui elle a une relation épistolaire intense et filiale depuis son enfance.

Elle n'a pas peur de mourir. Elle dit à sa maman : « *Je ne demande plus à Jésus de venir me chercher pour m'emmener au Paradis, parce que je veux encore lui offrir ma douleur, partager encore un peu la croix avec lui* ». Et une pensée spéciale pour les jeunes : « *... Les jeunes sont l'avenir. Moi, je ne peux plus courir, mais j'aimerais leur transmettre le flambeau, comme aux Jeux olympiques. Les jeunes ont une seule vie, et il vaut la peine de bien la vivre !* »

Et l'« *Époux* » vient la chercher à l'aube du 7 octobre 1990, après une nuit de grande souffrance. C'est le jour de la Vierge du Rosaire. Ses derniers mots sont : « *Maman, sois heureuse, car je le suis. Ciao* ». Encore un cadeau : ses cornées.

À la messe d'enterrement, célébrée par l'Évêque, accourent des centaines de jeunes et de nombreux prêtres. Les membres du Gen Rosso et du Gen Verde font s'élever les chants qu'elle a choisis.

L'exemple lumineux de Chiara touche de nombreux cœurs de jeunes et de moins jeunes, il les transforme et les oriente vers Dieu.

Sa « *réputation de sainteté* » se répand tout de suite dans le monde entier, produisant de nombreux « *fruits* ». Mgr Livio Maritano, Évêque du diocèse d'Acqui, ouvre le 11 juin 1999 le Procès de la Cause de Béatification. Le 3 juillet 2008, elle est déclarée Vénérable, l'Église reconnaissant l'exercice héroïque des vertus théologiques et cardinales. Le 19 décembre 2009, le Saint-Père Benoît XVI reconnaît le miracle attribué à l'intercession de la Vénérable Chiara Badano, et signe le Décret de sa Béatification. Nous arrivons donc aujourd'hui à l'étape de la Béatification.

RITES D'INTRODUCTION

Tandis que la procession avance vers l'autel, le chœur et l'assemblée chantent.

Salutation de l'Archevêque Président

RITE DE BÉATIFICATION

Pétition de l'Évêque

Le diocèse d'Acqui a humblement demandé au Souverain Pontife Benoît XVI de bien vouloir inscrire parmi les Bienheureux la Vénérable Servante de Dieu Chiara Badano.

La vice-postulatrice lit la biographie de la Bienheureuse

L'Archevêque Représentant du Saint-Père lit la Lettre Apostolique

Nous, accueillant le désir de notre Frère Pier Giorgio Micchiardi, Évêque d'Acqui et de nombreux autres Frères dans l'Épiscopat, ainsi que de nombreux fidèles, après avoir recueilli l'avis de la Congrégation pour la Cause des Saints, avec Notre Autorité Apostolique, **CONCÉDONS** que la Vénérable Servante de Dieu Chiara Badano, jeune laïque, animée par la pleine confiance dans l'amour de Dieu et déterminée à accomplir toujours Sa volonté en union avec le Christ et dans la joyeuse recherche de l'unité avec les frères, soit désormais appelée Bienheureuse et que l'on puisse célébrer sa fête dans les lieux et selon les normes établies par le Droit, chaque année, le 29 octobre. Au nom du Père, et du Fils, et du Saint-Esprit. Amen.

Donné à Rome, près de Saint Pierre,
En l'année du Seigneur 2010, sixième de Notre Pontificat.
Benoît XVI

*Tous se lèvent. À la fin, l'assemblée acclame en chantant
Amen, amen. Amen, amen.*

On découvre l'image de la nouvelle Bienheureuse, qui est honorée par des cierges, des fleurs et par l'encens. On rend gloire à Dieu par le chant.

Entre-temps, l'Évêque diocésain, accompagné de l'Évêque émérite, du Postulateur et de la vice-postulatrice, se rend auprès du Représentant du Saint-Père pour remercier à travers lui le Souverain Pontife pour la proclamation de la Bienheureuse Chiara Badano.

Ensuite, l'Archevêque entonne le chant du Gloria.

LITURGIE DE LA PAROLE

Première Lecture

Cant 2, 10-14

Lecteur

Lecture du Cantique des Cantiques

« Lève-toi, mon amie, viens, ma toute belle. Car voici que l'hiver est passé, la saison des pluies est finie, elle s'en est allée. Dans la campagne, les fleurs apparaissent. Le temps des chansons arrive. Le roucoulement de la tourterelle se fait entendre dans nos campagnes.

Le figuier forme ses premiers fruits, la vigne en fleur exhale son parfum.

Lève-toi, mon amie, viens, ma toute belle !

Ma colombe, blottie dans le rocher, cachée dans la falaise, montre-moi ton visage, fais-moi entendre ta voix ; car ta voix est douce, et ton visage est beau. »

Parole du Seigneur

Assemblée

Nous rendons grâce à Dieu.

Psaume

Psaume 15/16

Chœur

Ref. Garde-moi, mon Dieu : j'ai fait de toi mon refuge.

J'ai dit au Seigneur : « Tu es mon Dieu !

Je n'ai pas d'autre bonheur que toi. »

Seigneur, mon partage et ma coupe : de toi dépend mon sort.

La part qui me revient fait mes délices ; j'ai même le plus bel héritage !

Je bénis le Seigneur qui me conseille :

même la nuit mon cœur m'avertit.

Je garde le Seigneur devant moi sans relâche ;

il est à ma droite : je suis inébranlable.

Mon cœur exulte, mon âme est en fête,

ma chair elle-même repose en confiance :

tu ne peux m'abandonner à la mort

ni laisser ton ami voir la corruption.

Tu m'apprends le chemin de la vie :

devant ta face, débordement de joie !

À ta droite, éternité de délices !

Deuxième Lecture

1 Jn 4, 7-13

Lecteur

Lecture de la Première Lettre de Saint Jean

Mes bien-aimés, aimons-nous les uns les autres, puisque l'amour vient de Dieu. Tous ceux qui aiment sont enfants de Dieu, et ils connaissent Dieu. Celui qui n'aime pas ne connaît pas Dieu, car Dieu est amour. Voici comment Dieu a manifesté son amour parmi nous : Dieu a envoyé son Fils unique dans le monde pour que nous vivions par lui. Voici à quoi se reconnaît l'amour : ce n'est pas nous qui avons aimé Dieu, c'est lui qui nous a aimés, et il a envoyé son Fils qui est la victime offerte pour nos péchés.

Mes bien-aimés, puisque Dieu nous a tant aimés, nous devons aussi nous aimer les uns les autres. Dieu, personne ne l'a jamais vu. Mais si nous nous aimons les uns les autres, Dieu demeure en nous, et son amour atteint en nous sa perfection. Nous reconnaissons que nous demeurons en lui, et lui en nous, à ce qu'il nous donne part à son Esprit.

Parole du Seigneur

Assemblée

Nous rendons grâce à Dieu.

Acclamation de l'Évangile

Chœur

Alléluia, alléluia, alléluia.

L'Assemblée répète

Alléluia, Alléluia, Alléluia.

Chœur

Celui qui demeure en moi, et moi en lui, porte beaucoup de fruit.

Chœur et Assemblée

Alléluia, Alléluia, Alléluia.

Évangile

Diacre : Le Seigneur soit avec vous.

Assemblée : Et avec votre esprit.

Diacre : Évangile selon Saint Jean

Jn 15, 1-11

Assemblée : Gloire à toi, Seigneur.

Diacre : Évangile de Jésus-Christ selon Saint Jean

« Moi, je suis la vraie vigne, et mon Père est le vigneron. Tout sarment qui est en moi, mais qui ne porte pas de fruit, mon Père l'enlève ; tout sarment qui donne du fruit, il le nettoie, pour qu'il en donne davantage. Mais vous, déjà vous voici nets et purifiés grâce à la parole que je vous ai dite : Demeurez en moi, comme moi en vous. De même que le sarment ne peut pas porter du fruit par lui-même s'il ne demeure pas sur la vigne, de même vous non plus, si vous ne demeurez pas en moi. Moi, je suis la vigne, et vous, les sarments. Celui qui demeure en moi et en qui je demeure, celui-là donne beaucoup de fruit, car, en dehors de moi, vous ne pouvez rien faire. Si quelqu'un ne demeure pas en moi, il est comme un sarment qu'on a jeté dehors, et qui se dessèche. Les sarments secs, on les ramasse, on les jette au feu, et ils brûlent. Si vous demeurez en moi, et que mes paroles demeurent en vous, demandez tout ce que vous voudrez, et vous l'obtiendrez. Ce qui fait la gloire de mon Père, c'est que vous donniez beaucoup de fruit : ainsi, vous serez pour moi des disciples. Comme le Père m'a aimé, moi aussi je vous ai aimés. Demeurez dans mon amour. Si vous êtes fidèles à mes commandements, vous demeurerez dans mon amour, comme moi, j'ai gardé fidèlement les commandements de mon Père, et je demeure dans son amour. Je vous ai dit cela pour que ma joie soit en vous, et que vous soyez comblés de joie. »
Parole du Seigneur

Assemblée

Louange à toi, Seigneur Jésus

Archevêque

Homélie

Profession de foi

Prière des fidèles

Archevêque

Frères et sœurs, en nous confiant à l'intercession de la Bienheureuse Chiara Badano, nous supplions Dieu notre Père qu'il exauce nos prières. Nous disons ensemble : *Seigneur, écoute-nous.*

- Afin que les membres de l'Église soient de fidèles témoins du Christ et que, sous la conduite éclairée du Pape, ils apportent à chaque personne la bonne nouvelle du Salut. *Prions.*
- Pour nos diocèses, afin que toutes les composantes de l'Église particulière - laïcs, religieux, diacres et prêtres - vivent et œuvrent en unité avec l'Évêque et entre eux, en vue du témoignage, de l'évangélisation et de la promotion humaine, selon les exigences du territoire. *Prions.*
- Afin que nos familles, soutenues par la grâce du mariage, vivent dans l'amour chrétien les valeurs de l'unité et de la stabilité ; qu'elles respectent le caractère sacré de la vie humaine et se dédient avec un engagement constant à l'éducation de leurs enfants. *Prions.*
- Pour les jeunes, afin qu'à l'exemple de Chiara ils découvrent la beauté inégalable de l'amitié avec Jésus et que dans un dialogue constant avec Lui ils mettent correctement en valeur le don de la liberté et de l'enthousiasme, de façon à se dépenser avec joie et générosité pour réaliser un monde meilleur. *Prions.*
- Pour les personnes qui se trouvent particulièrement en difficulté, en raison de la maladie, d'un handicap, de problèmes économiques ou de la solitude, afin que nous apprenions à reconnaître en

elles le visage du Christ et que nous nous engagions dans un esprit de fraternité à soutenir leur espérance. *Prions.*

- Pour l'Œuvre de Marie et les différents Mouvements ecclésiaux, afin que dans une totale fidélité à la mission reçue du Christ, dociles au Magistère de l'Église et en harmonie entre eux, ils forment avec l'aide de la Vierge Marie leurs adhérents à parcourir avec ténacité et persévérance le voyage de la sainteté. *Prions.*
- Pour la paix dans le monde et la solidarité envers les pays moins développés : que se réalise, dans le respect des droits humains, une répartition plus équitable des biens de la création, pour parvenir à une véritable civilisation de l'amour. *Prions.*

Archevêque

O Père, accueille dans ton infinie bonté les prières que nous t'avons adressées et aide-nous à te rendre ton amour pour nous, à l'exemple des saints, afin que nous aussi puissions partager la pleine communion avec toi. Par le Christ, notre Seigneur. **Amen.**

LITURGIE EUCHARISTIQUE

Pendant que les offrandes sont apportées sur l'autel, le Chœur entonne le

Chant d'Offertoire

Prière sur les offrandes

Archevêque

Bénis, Seigneur, les offrandes que nous t'apportons, dans le souvenir de la Bienheureuse Chiara, et renouvelle profondément notre esprit, afin que, libres des germes du mal, nous vivions une vie nouvelle à la lumière de l'Évangile. Par le Christ, notre Seigneur.

Assemblée

Amen.

Prière Eucharistique

Préface

Chœur et Assemblée

Saint, Saint, Saint le Seigneur Dieu de l'univers.

Le ciel et la terre sont remplis de ta gloire.

Hosanna au plus haut des cieux.

Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur.

Hosanna au plus haut des cieux.

RITES DE LA COMMUNION

Archevêque

Avant de participer au banquet de l'Eucharistie, signe de réconciliation et lien d'union fraternelle, prions ensemble comme le Seigneur nous l'a enseigné :

Assemblée

**Notre Père qui es aux cieux,
que ton Nom soit sanctifié,
que ton Règne vienne,
que ta Volonté soit faite sur la terre comme au ciel.
Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour,
pardonne-nous nos offenses
comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés,
et ne nous soumetts pas à la tentation,
mais délivre-nous du Mal.**

Fraction du pain

Chants de communion

Remerciements

L'Évêque du diocèse d'Acqui et la Présidente du Mouvement des Focolari adressent des mots de remerciement à l'Archevêque Représentant du Saint-Père, aux Évêques concélébrants et à toute l'assemblée.

Bénédictio et envoi

Hymne à la Bienheureuse Chiara Badano

Dieu m'aime

Ton souvenir est toujours présent,
mais non, ce n'est pas un souvenir,
car tu es une présence,
un ange qui vit avec nous.
J'aimerais te décrire,
mais je n'ai pas de mots,
car tu es toujours plus grande
que ce que je pourrais dire de toi.
Mais je vais essayer de te décrire
en regardant ton image
sculptée éternellement en moi.

Chiara Luce, aube claire sur les sommets.

Chiara Luce, aube limpide et sereine.

Femme forte, toujours vivante dans l'Amour,

Vraie femme, tu donnes la paix à nos cœurs.

Tu disais « Dieu m'aime »,

Tu étais abandonnée en Lui.

Nous disons « Dieu m'aime » avec toi, Chiara.

Un chœur d'anges était présent
à ton chevet,
alors que tu t'embarquais
sur la mer bleu azur de l'éternité.
Ton visage s'illuminait :
tu étais accueillie par la petite troupe de Marie.
Par chacun de tes sourires,
tu as donné le paradis qui était en toi.
Et toi, tu es dans l'invisible,
éternellement jeune.
Tu es notre « Lumière » et tu le seras pour toujours.

**Chiara Luce, aube claire sur les sommets.
Chiara Luce, aube limpide et sereine.
Femme forte, toujours vivante dans l'Amour,
Vraie femme, tu donnes beaucoup de paix à nos cœurs.**

**Tu disais « Dieu m'aime »,
Tu étais abandonnée en Lui.
Nous disons « Dieu m'aime » avec toi, Chiara.**

Tandis que la procession se dirige vers la sacristie, le chœur et l'assemblée entonnent le Salve Regina, en se tournant vers l'icône de la Sainte Vierge.

Prière à la bienheureuse Chiara Badano

O Père, source de tous les biens,
nous te rendons grâce pour l'admirable
témoignage de la bienheureuse Chiara Badano.
Animée par la grâce de l'Esprit saint
et guidée par l'exemple brillant de Jésus,
elle a cru fermement en ton immense amour,
résolue à correspondre à cet amour de toutes ses forces,
en s'abandonnant avec pleine confiance
à ta paternelle volonté.
Nous te prions humblement : accorde, à nous aussi,
le don de vivre avec toi et pour toi,
et, si tu le veux bien, accorde-nous la grâce ...
que nous osons te demander,
en vertu des mérites de Jésus-Christ, notre Seigneur.
Amen !

Pour informations :
POSTULAZIONE DELLA CAUSA
c/o **MARIA GRAZIA MAGRINI**
Piazza C.L.N. 231 bis-10123 Torino
ITALIE
Tél. : +39.011.548604
mariagrazia.magrini@tin.it